

## Sozialversicherungskennzahlen 2026

### 1. Säule - Staatliche Sozialversicherungen

|                                                   | 2026    | 2025    | 2024    |
|---------------------------------------------------|---------|---------|---------|
| <b>Arbeitnehmer</b>                               | JG 2008 | JG 2007 | JG 2006 |
| AHV                                               | 8.70%   | 8.70%   | 8.70%   |
| IV                                                | 1.40%   | 1.40%   | 1.40%   |
| EO                                                | 0.50%   | 0.50%   | 0.50%   |
| Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Fam-Zulagen) | 10.60%  | 10.60%  | 10.60%  |
| Arbeitnehmerbeitrag                               | 5.30%   | 5.30%   | 5.30%   |

### Selbständigerwerbende/Nichterwerbstätige

|                                                 |                                  |        |        |
|-------------------------------------------------|----------------------------------|--------|--------|
| Maximalsatz für Selbständigerwerbende           | 10.00%                           | 10.00% | 10.00% |
| Untere Einkommensgrenze                         | pro Jahr 10'100                  | 10'100 | 9'800  |
| Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von         | pro Jahr 60'500                  | 60'500 | 58'800 |
| Zinsabzug auf investiertem Eigenkapital (prov.) | pro Jahr 1.5%                    | 1.5%   | 1.5%   |
| Nichterwerbstätige* und Selbständigerwerbende   | jährlicher Mindestbeitrag 530    | 530    | 514    |
| Nichterwerbstätige                              | jährlicher Maximalbeitrag 26'500 | 26'500 | 25'700 |

\*Beitragspflicht Nichterwerbstätige : ab 1.1. nach Vollendung 20. Altersjahr

### Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)

|                                         |                 |        |        |
|-----------------------------------------|-----------------|--------|--------|
| Freibetrag für RentnerInnen             | pro Jahr 16'800 | 16'800 | 16'800 |
| Entgelte aus geringfügigem Nebenerwerb* | pro Jahr 2'500  | 2'500  | 2'300  |

\*gilt nicht für Privathaushalte, Kulturbetriebe

### AHV-Renten (bei voller Beitragsdauer/Skala 44)

|                                     |                 |        |        |
|-------------------------------------|-----------------|--------|--------|
| Maximal versicherter Lohn           | pro Jahr 90'720 | 90'720 | 88'200 |
| Minimale einfache AHV/IV-Rente      | pro Monat 1'260 | 1'260  | 1'225  |
| Maximale einfache AHV/IV-Rente      | pro Monat 2'520 | 2'520  | 2'450  |
| Minimale AHV/IV Ehepaarrente (150%) | pro Monat 1'890 | 1'890  | 1'838  |
| Maximale AHV/IV Ehepaarrente (150%) | pro Monat 3'780 | 3'780  | 3'675  |

### Arbeitslosenversicherung (alle AHV-pfl. AN, ausgen. RentnerInnen)

|                                                                                   |                                |         |         |
|-----------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------|---------|---------|
| ALV, maximalversicherter Lohn                                                     | 148'200                        | 148'200 | 148'200 |
| ALV-Beitrag: Arbeitgeber und -nehmer je                                           | bis CHF 148'200 pro Jahr 1.10% | 1.10%   | 1.10%   |
| ALV-Solidaritätsbeitrag (ab CHF 148'201 - nach oben offen) je Arbeitgeber/-nehmer | pro Jahr -                     | -       | -       |

### 2. Säule - Berufliche Vorsorge

#### Pensionskasse (BVG Obligatorium)

Beitragspflicht: ab 1. Januar nach Vollendung 17. Altersjahr nur gegen Tod/Invalidität, ab 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahres zusätzlich gegen Alter

|                                          |                  |             |             |
|------------------------------------------|------------------|-------------|-------------|
| Maximal anrechenbarer Jahreslohn         | pro Jahr 90'720  | 90'720      | 88'200      |
| Mindestjahreslohn für die Unterstellung  | pro Jahr 22'680  | 22'680      | 22'050      |
| Koordinationsabzug                       | pro Jahr 26'460  | 26'460      | 25'725      |
| Maximal versicherter Lohn                | pro Jahr 64'260  | 64'260      | 62'475      |
| Minimal versicherter Lohn                | pro Jahr 3'780   | 3'780       | 3'675       |
| Mindestzinssatz                          | pro Jahr 1.25%   | 1.25%       | 1.00%       |
| Finanzierung mind. 50% durch Arbeitgeber | individuell      | individuell | individuell |
| BVG-Umwandlungssatz bei Rentenbeginn     | 6.80%            | 6.80%       | 6.80%       |
| Maximal versicherbarer Lohn              | pro Jahr 907'200 | 907'200     | 882'000     |

### 3. Säule - Freiwillige Vorsorge (3a)

|                                                      |                     |        |        |
|------------------------------------------------------|---------------------|--------|--------|
| Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule                   | pro Jahr 7'258      | 7'258  | 7'056  |
| Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule*                 | pro Jahr 36'288     | 36'288 | 35'280 |
| *aber höchstens 20% des Netto-Erwerbseinkommen       |                     |        |        |
| Einzahlung bei Erwerbstätigkeit, ab 18 bis längstens | Männer/Frauen 70/70 | 70/70  | 70/70  |
| Bezug frühestens nach vollendetem Altersjahr         | Männer/Frauen 60/60 | 60/60  | 60/59  |

| 4. Unfallversicherung                                                     |                         | 2026        | 2025        | 2024        |
|---------------------------------------------------------------------------|-------------------------|-------------|-------------|-------------|
| Maximalversicherbarer Lohn (BUV und NBUV)                                 | pro Jahr                | 148'200     | 148'200     | 148'200     |
| Prämien BU: je nach Gefahrenklasse                                        | Arbeitgeber finanziert  | individuell | individuell | individuell |
| Prämien NBU: ab 8 Arbeitsstd./Woche                                       | Arbeitnehmer finanziert | individuell | individuell | individuell |
| 5. Familienzulagen                                                        |                         |             |             |             |
| Mindesteinkommen für Anspruch                                             | pro Jahr                | 7'560       | 7'560       | 7'350       |
| Nichterwerbstätige Grenzbetrag steuerbares Einkommen                      | pro Jahr                | 45'360      | 45'360      | 44'100      |
| Max. Einkommen des Kindes in Ausbildung                                   | pro Monat               | 2'520       | 2'520       | 2'450       |
| Max. Einkommen des Kindes in Ausbildung                                   | pro Jahr                | 30'240      | 30'240      | 29'400      |
| Kanton Schwyz (FAK Beitrag AG + Selbständigerwerbende)                    |                         | 1.30%       | 1.30%       | 1.30%       |
| Kinderzulage bis 16 Jahre                                                 | pro Monat/Kind          | 230         | 230         | 230         |
| Ausbildungszulage ab 16 bis max. 25 Jahre                                 | pro Monat/Kind          | 280         | 280         | 280         |
| Geburtszulage                                                             | einmalig/Kind           | 1'000       | 1'000       | 1'000       |
| Kanton Uri                                                                |                         |             |             |             |
| Kinderzulage bis 16 Jahre                                                 | pro Monat/Kind          | 240         | 240         | 240         |
| Ausbildungszulage ab 16 bis max. 25 Jahre                                 | pro Monat/Kind          | 290         | 290         | 290         |
| Geburtszulage/Adoptionszulage                                             | einmalig/Kind           | 1'200       | 1'200       | 1'200       |
| Kanton Luzern                                                             |                         |             |             |             |
| Kinderzulage bis 12 Jahre                                                 | pro Monat/Kind          | 215         | 215         | 210         |
| Kinderzulage ab 12 - 16 Jahre                                             | pro Monat/Kind          | 260         | 260         | 260         |
| Ausbildungszulage ab 15/16 bis max. 25 Jahre                              | pro Monat/Kind          | 268         | 268         | 260         |
| Geburtszulage/Adoptionszulage                                             | einmalig/Kind           | 1'075       | 1'075       | 1'000       |
| Kanton Zug                                                                |                         |             |             |             |
| Kinderzulage bis 12 Jahre                                                 | pro Monat/Kind          | 330         | 330         | 300         |
| Ausbildungszulage bis 18 Jahre                                            | pro Monat/Kind          | 330         | 330         | 300         |
| Ausbildungszulage ab 19 bis max. 25 Jahre                                 | pro Monat/Kind          | 385         | 385         | 350         |
| 6. Erwerbsersatz- und MSE, EAE, BUE, AdopE                                |                         |             |             |             |
| Grundentschädigung EO                                                     | pro Tag                 | 69 - 220    | 69 - 220    | 62 - 220    |
| Durchdiener                                                               | pro Tag                 | 69 - 220    | 69 - 220    | 62 - 220    |
| Ausbildungsdienst (höherer Grad)                                          | pro Tag                 | 124 - 220   | 124 - 220   | 124 - 220   |
| Durchdiener-Kader (höherer Grad)                                          | pro Tag                 | 102 - 220   | 102 - 220   | 102 - 220   |
| Kinderzulage                                                              | pro Tag                 | 22          | 22          | 22          |
| Betreuungskostenzulagen                                                   | pro Tag                 | 75          | 75          | 75          |
| Betriebszulage                                                            | pro Tag                 | 75          | 75          | 75          |
| Mutterschaftsentschädigung, 80%, max. 98 Tage                             | max. pro Tag            | 220         | 220         | 220         |
| Entschädigung des anderen Elternteils 80%, max. 14 Tage / 6 Mt            | max. pro Tag            | 220         | 220         | 220         |
| Betreuungsentschädigung 80%, max. 98 Tage / 18 Mt                         | max. pro Tag            | 220         | 220         | 220         |
| Adoptionsentschädigung 80%, max. 14 Tage / 12 Mt, Kind jünger als 4 Jahre | max. pro Tag            | 220         | 220         | 220         |